

VISION DE RELANCE ÉCONOMIQUE

RIMOUSKI-NEIGETTE



BIBLIOTHÈQUE SAINT-VALÉRIEN - Mise en place d'une bibliothèque municipale

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
Municipalité de Saint-Valérien et le ministère de la Culture et des Communications.	La municipalité de Saint-Valérien veut effectuer des travaux de mise en place d'une bibliothèque municipal et scolaire multimédia. Elle aimerait réaliser ses travaux le plus rapidement possible.	Recommandation du bureau régional effectuée et la demande est acheminée au bureau de la Ministre de la Culture pour signature. En attente de retour.

VIEUX THÉÂTRE DE SAINT-FABIEN – Réfection et agrandissement du bâtiment

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
Municipalité de Saint-Fabien, la corporation du Vieux Théâtre de Saint-Fabien et le ministère de la Culture et des Communications.	Ayant pris de l'âge et ne répondant plus au besoin des promoteurs, le projet serait d'agrandir et de rénover le Vieux Théâtre de Saint-Fabien.	Lettre à la ministre de la Culture et des Communication 26 mai 2020. Appel d'offre site SEAO, la direction régionale est optimiste. En attente de retour.

THÉÂTRE DU BIC – Réfection et agrandissement du bâtiment

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
Ville de Rimouski, le Théâtre les gens d'en bas et le ministère de la Culture et des Communications	Depuis maintenant plusieurs années, le Théâtre du Bic a besoin d'une remise aux normes pour répondre aux standards de l'industrie de la scène. Il sera donc question d'agrandir et de moderniser les installations.	Les fonds du MCC et du ministère du Patrimoine Canadien sont sécurisés. Il manque une étape administrative pour finaliser l'étape de projet.

CONDUITE D'AMENÉE À RIMOUSKI – Conduite d'eau potable principale

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
Ville de Rimouski, ministère de l'Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques et Ministère des Affaires municipales et de l'Habitation.	Projet d'ajout d'une conduite d'eau potable principale qui fournira une grande partie de la ville de Rimouski.	Le financement est bouclé, la Ville de Rimouski est prête à faire les demandes d'appel d'offres. Il manque seulement les autorisations du MELCC.

TERFA. VOLET RÉCRÉO-TOURISTIQUE «CANYON DES PORTES DE L'ENFER » À SAINT-NARCISSE» - Amélioration des infrastructures

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
<ul style="list-style-type: none"> • Terfa • Desjardins • Municipalité de St-Narcisse • Tourisme Qc (PSSDT) • MRC de Rimouski-Neigette • ATR BSL • FARR • DEC 	<p>L'idée maîtresse du projet consiste à développer et aménager l'ensemble du site afin de rehausser l'expérience des visiteurs et doubler sa fréquentation. Pour ce faire, intégrer l'ensemble des activités du site et des activités du Canyon des Portes de l'Enfer dans un concept d'aménagement de nouveaux sentiers et parcours qui met en valeur l'imaginaire des Portes d'Oniria, l'hébergement d'expérience et le patrimoine naturel et historique du Canyon. Privilégier des parcours interactifs et la liaison des deux côtés de la rivière Rimouski, afin de poser les jalons d'une destination commune régionale, en partenariat avec Duchénier.</p>	<ul style="list-style-type: none"> • Terfa est prêt à démarrer le projet • FARR en analyse • DEC en analyse • PSSDT analyse en suspend

COOPÉRATIVE PARADIS À RIMOUSKI - Relocalisation des installations de la Coopérative Paradis

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
Coopérative de solidarité Paradis, Ville de Rimouski et ministère de la Culture et des Communications	<p>Depuis plusieurs années, la Coopérative Paradis travaille sur un important projet de relocalisation de son bâtiment. Le projet a comme objectif de regrouper sous un même toit les organismes membres afin de poursuivre et de développer la synergie entre les organismes et offrir à la communauté un espace de diffusion multidisciplinaire et multimédia à la hauteur de son potentiel.</p>	<p>Coopérative Paradis a obtenu son premier accord de principe avec le ministère de la Culture et des Communications en 2009 et a été renouvelé tous les deux ans. Le dernier renouvellement prend donc fin le 5 juillet 2020. À cette date, le projet Paradis aura réalisé 50% des travaux dans le cadre du programme fonctionnel et technique (PFT) et il est prévu le déposer d'ici le mois de septembre 2020. Le PFT est réalisé par la firme professionnelle en gestion de projet, Planigram. Entente avec la Ville de Rimouski pour une construction sur la rue Alcide C. Horth. En attente de retour.</p>

RÉFECTION DU PORT DE RIMOUSKI – Mise aux normes de la zone portuaire de Rimouski

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
MTQ, Société portuaire du Bas-St-Laurent et de la Gaspésie (SPBG)	Transfert des infrastructures réalisé le 30 mars 2020. Rétrocession par le gouvernement fédéral notamment du port de Rimouski avec une enveloppe de 163M\$ pour couvrir les coûts d'exploitation, de mise à niveau et d'entretien.	<ul style="list-style-type: none"> • Mise en place de la SPBG • Recrutement d'une direction générale • Établir le PFT avec les utilisateurs et élaborer rapidement un plan de réfection.

POSTE DE LA SURETÉ DU QUÉBEC – Construction d'un nouveau poste de police

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
SQI	Construction d'un nouveau poste de la SQ	Infrastructures réalisées par la ville de Rimouski Finalisation des appels d'offre et mise en chantier par la SQI

HABITATIONS NICOLAS-RIOUX À SAINT-EUGÈNE-DE-LADRIÈRE – Habitations à loyer modique

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
Habitations Nicolas-Rioux et Société d’Habitation du Québec	Le projet des Habitations Nicolas-RiouX pour la construction de six nouvelles unités pour les personnes âgées autonomes, les personnes seules et les personnes handicapées à Saint-Eugène-de-Ladrière. Le dépôt a été fait à la Société d’Habitation du Québec, dans le cadre du programme AccèsLogis.	Ce projet a été déposé en mars dernier. En attente de retour.

MAISON DES ÂÎNÉS À RIMOUSKI – Milieu de vie de soins de longues durées

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
Centre intégré de Santé et de Services sociaux (CISSS) du Bas-Saint-Laurent et ministère des Aînés et des Proches aidants	Une maison des aînés et alternative sera construite à Rimouski, sur le territoire du Centre intégré de santé et de services sociaux du Bas-Saint-Laurent. Cette maison offrira 72 places à la disposition de la population de la région, soit 36 places pour aînés et 36 autres places pour les adultes ayant des besoins spécifiques, sera située en bordure de l’avenue Léonidas Sud et de la rue Madeleine-Gleason.	Des pressions sont réalisées afin d’intégrer un service de garde. L’ouverture est prévue au printemps 2022.

LAB-ÉCOLE À RIMOUSKI – Nouvelle école primaire

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
Commission scolaire des Phares, le Lab-École et ministère de l’Éducation et de l’Enseignement supérieur	La collaboration sera au cœur du projet de Rimouski. Tout d’abord, l’apprentissage de la collaboration entre les élèves, qui représente une compétence primordiale à acquérir au 21e siècle, mais également la collaboration entre le personnel de toute l’école et la collaboration entre l’école et les parents.	Rencontre avec la firme d’architectes pour respecter les échéanciers. Demande en cours auprès de la Commission de Protection du Territoire Agricole, donner contrat bientôt, l’entrée des élèves dans cette future école est prévue pour septembre 2022.

ÉCOLE DÉCENTRALISÉE DE MÉDECINE À RIMOUSKI – Construction d'un pavillon au CHRR

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
Centre intégré de Santé et de Services sociaux (CISSS) du Bas-Saint-Laurent et Chaudière Appalaches, Université Laval, Université du Québec à Rimouski (UQAR), ministère de la Santé et des Services sociaux et ministère Éducation et de l'Enseignement supérieur	Les médecins pourront être formés à Rimouski dès 2022 dans un pavillon délocalisé de l'Université Laval à même l'hôpital régional de Rimouski, une nouvelle qui réjouit la communauté de l'Est-du-Québec.	Plan préliminaire effectué et les budgets restent à être approuvés par les autorités concernées. La construction sera terminée en septembre 2022.

BLOC OPÉRAIRE À RIMOUSKI – Réfection des installations opératoires au CHRR

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
Centre intégré de Santé et de Services sociaux (CISSS) du Bas-Saint-Laurent et Ministère de la Santé et des Services sociaux	La modernisation du bloc opératoire a été annoncée en novembre 2013. Il faudra attendre 10 ans pour la concrétisation du projet dans les normes.	L'Hôpital de Rimouski devra patienter au moins jusqu'en 2023 avant d'avoir un bloc opératoire rénové.

RELOCALISATION DE LA BANQ À RIMOUSKI – Mise aux normes muséales des installations de la BANQ

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
BANQ, ministère de la Culture et des Communications, SQI.	Par manque d'espace et pour avoir des locaux qui répondent mieux aux besoins de l'organisme et des citoyens, l'emplacement actuel ne convient plus.	Quelques projets porteurs à Rimouski sont à l'étude depuis quelques années pour une relocalisation

STADE MULTISPORTS À RIMOUSKI – Construction d'espaces intérieurs pour la pratique sportive

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
<ul style="list-style-type: none"> • Ville de Rimouski • Associations sportives • Ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur 	Complexe sportif intérieur visant notamment la pratique du soccer, de l'athlétisme, du baseball et du football	<ul style="list-style-type: none"> • PFT complété • Ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur en analyse

SALLE D'HÉMODYNAMIE À RIMOUSKI – Construction d'une nouvelle salle au CHRR

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
Service de cardiologie de l'Hôpital régional de Rimouski, les élus du Bas-Saint-Laurent et ministère de la Santé et des Services sociaux	Depuis plus de 20 ans, un comité travaille pour implanter une salle d'hémodynamie pour desservir la population de l'Est-du-Québec. À chaque année plus de 1400 patients sont touchés par ce service.	Travaille pour convaincre le ministère de la Santé et des Services sociaux pour implanter ce service au Centre hospitalier régional de Rimouski.

PROJETS STRUCTURANTS

INSCRIPTION DE L'AUTOROUTE 20 AU PQI

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
MRC du Bas-Saint-Laurent et Ministère des Transports du Québec	Depuis plusieurs années, la finalisation du segment entre Notre-Dame-des-Neiges et Rimouski est demandée. Il est temps de réinscrire cette portion de l'autoroute pour pouvoir faire l'étude des impacts et discuter des potentiels tracés.	Le gouvernement Legault a promis de manière explicite à trois reprises de remettre l'autoroute 20 au programme québécois des infrastructures. Malheureusement, jusqu'à aujourd'hui, le gouvernement n'a pas rempli cette promesse.

PROJETS PRIVÉS EN ANALYSE AVEC DIFFÉRENTS MINISTÈRES – Investissements totalisant plus de 110 millions de dollars

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
Plusieurs promoteurs privés et différents ministères dont celui de l'Économie, de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation et celui l'Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques	Nombreux projets initiés par des promoteurs privés locaux et de l'extérieur de la région visant la mise en place d'activités industrielles innovantes sur notre territoire	Analyse en cours dans les ministères concernés

AGRANDISSEMENT DE L'AÉROPORT DE MONT-JOLI

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
Aéroport régional de Mont-Joli et Ministère des Transports du Québec.	Agrandissement de l'aérogare de Mont-Joli.	En attente de dépôt au programme.

ÉLABORATION D'UN PLAN D'AIDE AUX MUNICIPALITÉS POUR L'AMÉLIORATION DE LA QUALITÉ DES COURS D'EAUX ET DES LACS

ENTITÉS IMPLIQUÉES AU DOSSIER	RÉSUMÉ DU DOSSIER	PROGRESSION DU DOSSIER
Organisme des bassins versants du Nord-Est du Bas-Saint-Laurent, Municipalités de Rimouski-Neigette et Ministère de l'Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques	Dans le contexte actuel, il serait intéressant d'investir dans l'amélioration de la qualité des cours d'eaux et des lacs. Une initiative qui peut avoir un impact positif sur plusieurs industries dont celle de la pêche, du plein air et du tourisme en général. On peut aussi dire que ceci aurait un impact sur la qualité de vie des habitants du territoire.	Projet à élaborer dans les prochaines années, afin de supporter les municipalités dans une démarche d'amélioration environnementale.